



## Antrag

der Abgeordneten **Ulrich Singer, Andreas Winhart, Roland Magerl, Jan Schiffers**  
und **Fraktion (AfD)**

### **Fachgespräch mit pflegenden Angehörigen**

Der Landtag wolle beschließen:

Der Ausschuss für Gesundheit und Pflege führt ein Fachgespräch mit betroffenen pflegenden Angehörigen durch. Ziel des Gesprächs soll sein, die Bedürfnisse pflegender Angehöriger zu benennen und daraus Maßnahmen abzuleiten, wie die Politik in Bayern pflegende Angehörige noch besser entlasten kann.

### **Begründung:**

Pflegende Angehörige leisten einen Großteil der Pflege in Bayern. Egal ob Fachgespräch oder Sachverständigenanhörung: Zu Wort kommen meist nur Fachverbände. Dabei gilt es, den pflegenden Angehörigen selbst eine Stimme zu geben. Der Ausschuss für Gesundheit und Pflege ist dafür der geeignete Ort. Dazu kommt, dass keiner wirklich weiß, ob bisher beschlossene Hilfen oder Unterstützungen für pflegende Angehörige auch wirklich den Kern der Probleme in der Pflege zu Hause treffen. Deshalb ist es geboten, pflegende Angehörige selbst einmal zu Wort kommen zu lassen und flankiert von Fachverbänden die Herausforderungen und Probleme in der Pflege zu Hause zu erörtern. So wird es möglich, dass die Abgeordneten sich ein umfassendes Bild von der Situation machen und auf dessen Grundlage zielgerichtete Entscheidungen treffen können. Abgesehen davon ist es ein Zeichen der Wertschätzung, nicht nur in vielen Anträgen über, sondern gemeinsam als Ausschuss auch einmal mit den Betroffenen ins Gespräch zu kommen.